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FECHA: Abril 01 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Zipizape en el Tutelar” 

 “Llamarán hoy a los suplentes” 

 “Los balnearios de Hidalgo cumplen reglas sanitarias” 

 “Pacientes con esquizofrenia son discriminados” 

 
“Reclamo priísta a la federación” 

 
“Por elecciones presidenciales desencanto ciudadano” 

 
“No circula” 

 “Gobierno inyecta 9 mdp para becar a profesionistas” 

 “Cuestiona Penchyna la ineficiencia de Calderón” 

 
“Ideal, gobiernos de coalición: Josefina” 

 
“Desata espionaje psicosis” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Sin cámaras o micrófonos, Ruffo pidió votos para Fayad: Alejada de los sets de televisión, la actriz 
Victoria Ruffo pasó casi desapercibida por la gente, pero no para los automovilistas que se detenían por el semáforo en 
rojo de Plaza Juárez. Al medio día de ayer llegó a la calle de Guerrero, frente a Plaza Juárez, para hacer proselitismo en 
favor de su esposo, Omar Fayad Meneses, candidato de la primera fórmula por el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) al Senado de la República. Acompañada de simpatizantes priistas, reconocidos a simple vista por sus playeras en 
color rojo, Victoria Ruffo repartió volantes a los conductores que circulaban por Plaza Juárez. Vestida con una blusa 
blanca, pantalón azul marino y pañoleta color vino, la actriz abordaba lo mismo a carros particulares, que a combis y 
camionetas para pedir el voto a favor de Omar Fayad y David Penchyna Grub candidatos del PRI al Senado en las 
elecciones del próximo 1 de julio. Al menos una veintena de simpatizantes priistas acompañaron a la actriz en su 
proselitismo en el cruce de la calle Guerrero, entre ellos el presidente municipal del PRI en Pachuca, Bernardo Arista, 
pero menos de la mitad se acercaban a los automóviles cada que el semáforo se ponía en rojo para repartir volantes y 
folletos. A pesar de haber protagonizado la telenovela El triunfo del amor, la actriz no fue asediada por la gente para 
pedirle un autógrafo o la tradicional fotografía. Quienes sí se percataron de la presencia de la ex esposa de Eugenio 
Derbez fueron los taxistas que hacen base junto a los Arcos de Guerrero, ya que por espacio de una hora observaron a la 
actriz repartir volantes y saludar a los conductores. El proselitismo priista fue acompañado por una camioneta de 
perifoneo la cual repetía en todo momento la invitación a votar por los candidatos del PRI en Hidalgo al Senado. Mientras 
Victoria Ruffo se acercaba a los autos para repartir folletos y saludar de mano a las personas, parte de los priistas, entre 
ellos, Bernardo Arista, sólo se quedaban parados junto a un teléfono que está en la esquina del crucero. “Estamos 
haciendo también campaña con mi marido, apoyándolo, estando con él en estos momentos así como él está conmigo en 
mis momentos”, dice Victoria Ruffo tras acceder a una entrevista. A dos días de que comenzaron las campañas 
electorales, la actriz se dijo acostumbrada ya a ir con la gente y solicitar el apoyo en favor de Omar Fayad, “sobre todo 
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que voten el 1 de julio eso es lo más importante”. En los tres meses que durará la campaña electoral presidencial la 
protagonista de telenovelas como Vivo por Elena, Victoria y En el nombre del Amor, asegura que apoyará a su esposo no 
solo al 100 sino el 300 por ciento. “Hay que esperar al 1 de julio, lo más importante es que vayan y voten”, sostiene para 
después invitar a la población a votar por Omar Fayad, David Penchyna y el candidato a la presidencia de la República 
PRI, Enrique Peña Nieto. “Que lean la información y las propuestas que trae cada uno y que tomen su propia decisión 
pero que voten sobre todo”, agrega, al tiempo de que los simpatizantes priistas la rodean. Después de casi una hora de 
hacer proselitismo en el cruce de Guerrero la militancia priista se acercó a la actriz para acordar el siguiente punto en 
donde repartirían volantes, el crucero de Tulipanes. Para ese momento, quienes pasaban por el lugar ya se habían 
percatado que se trabajaba de Victoria Rufo por lo que al menos tres personas se acercaron para tomarse la foto junto 
con la actriz. El reloj marcaba la una de la tarde con treinta y cinco minutos cuando la actriz caminó hacia su camioneta y 
se alejó del lugar sin enfrentar ni cámaras ni micrófonos. (redacción, página 11) 

Milenio-Exigen PRD y PT a los gobiernos “sacar las manos del proceso”: Los partidos de izquierda en Hidalgo 
exhortaron a los gobiernos estatales y al federal a que “saquen las manos del proceso electoral” y eviten influir en la 
decisión de la ciudadanía a favor de los candidatos del PRI y PAN. Reunidos en la alianza Movimiento Progresista, líderes 
de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC), informaron que la 
coalición de izquierdas peleará contra dos aparatos gubernamentales rumbo a las elecciones del 1 de julio. Francisco 
Garduño Yáñez, representante del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) en Hidalgo, habló en voz de los 
dirigentes de partidos en Hidalgo y denunció al gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, de hacer campaña a favor 
de los candidatos priistas, al igual que al presidente Felipe Calderón Hinojosa a favor de Josefina Vázquez Mota, 
candidata presidencial del blanquiazul. “Josefina Vázquez Mota está montada en el aparato del gobierno federal y Enrique 
Peña Nieto (candidato del PRI) montado en la estructura de los gobiernos estatales, nos enfrentamos a dos estructuras 
de monopolios del poder. “Le digo al gobernador Francisco Olvera que ya no es presidente del PRI, ahora es gobernador 
y tiene que someterse a la Constitución política, que se abstenga de involucrarse en el proceso”. Al respecto, Isidro 
Pedraza Chávez, candidato a senador de la República por el PRD, dijo que “por cada spot de Movimiento Progresista hay 
tres del señor que está bien peinado (Enrique Peña Nieto) y que de alguna manera notamos más espacios para el 
candidato priista a la presidencia de la República”. Visita de AMLO La coalición Movimiento Progresista (PRD-PT-
Movimiento Ciudadano) alista la visita de su candidato Andrés Manuel López Obrador quien realizará la primera de tres 
reuniones en Hidalgo este domingo en Actopan. Francisco Garduño adelantó que la del tabasqueño será una campaña 
austera en Hidalgo: López Obrador tendrá otras dos visitas, la siguiente será en Huejutla y la última en Pachuca. Este 
sábado, la alianza Movimiento Progresista reunió a sus líderes en Hidalgo para presentar a sus candidatos: Isidro Pedraza 
Chávez en la primera fórmula al Senado y su suplente Arturo Aparicio Barrios. Julieta Guevara es la segunda fórmula con 
su suplente Karla Osorio. Los aspirantes a diputados federales por mayoría relativa son: en el distrito I Fermín Gabino 
Brandi, suplente Macario Eziquio Hernández; distrito II, Ixmiquilpan, Pascual Charrez Pedraza y suplente Francisco 
Lorenzo Álvarez; distrito III, Actopan, Teódulo Quintín Pérez Portillo, y Humberto Pacheco Miralrío, suplente; distrito V, 
Tulancingo, María de los Ángeles Granillo y Florencia Granillo. Para Tula, Ricardo Baptista González y suplente Guillermo 
Peláez Barquet; distrito VI de Pachuca, María Cruz García Sánchez y Yaneth Miranda Miranda; y en Tepeapulco Alejandro 
Nochebuena Miranda y suplente, Luis Carrasco González. Pedro Porras Pérez es candidato de representación 
proporcional. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-“Seguridad, el tema que más preocupa a la ciudadanía”: Mirna Hernández Morales, candidata a diputada 
federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo que durante los días de proselitismo evitará los eventos 
masivos y difundirá su propuesta sobre asistencia social por medio de visitas a los hogares de Pachuca y Mineral de La 
Reforma, municipios que conforman el distrito VI por el cual peleará. En entrevista para MILENIO Hidalgo, la priista 
detalló sus principales propuestas que se deberían legislar en el Congreso de la Unión. ¿Cuáles son sus principales 
propuestas de campaña para el distrito VI con cabecera en Pachuca? Dentro de todos los años que tengo de 
formación en el área política y fuera de ella, el tema de la asistencia social, del apoyo a la gente más necesitada siempre 
me ha motivado, entonces para mí uno de los temas importantes es el apoyar también a las mujeres, el empoderamiento 
de las mujeres que es una palabra que a veces da un poco de temor porque tal parece que quisiéramos entregarle a las 
mujeres armas físicas o de metal como para defenderse, pero no. El empoderamiento es dar a las mujeres el 
conocimiento necesario para hacer valer sus derechos, que tengan las mismas oportunidades que los hombres, que en 
los trabajos no le digan a una mujer que su perfil cubre perfectamente el puesto pero aquí necesitamos un hombre. Que 
para el mismo trabajo se tenga el mismo sueldo, que no nos límite el hecho de que una mujer al ser quien procrea al 
estar embarazada pues pierda el empleo, que por ser mujer no le permitan entrar en algunas labores o trabajos que 
piensan que no lo va a poder cumplir. El tema del desarrollo metropolitano, como muy acertadamente lo ha estado 
manejando la diputada Carolina Viggiano y es un tema que se ha venido abordando y yo he tenido la oportunidad de 
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colaborar tres años en el Instituto de la Vivienda del Estado y esto me permitió reconocer y saber que el tema, no nada 
más de la vivienda y de la infraestructura y calles es necesario o importante, sino que el tema del desarrollo 
metropolitano va más allá de poder permitir una buena seguridad y de dar seguridad a los ciudadanos para atraer 
inversión y con esa buena inversión tener buenos empleos y mejores salarios. ¿Cuáles serían los temas más 
sentidos de la población de Pachuca y La Reforma? Sobre todo en Mineral de La Reforma y Pachuca, en general el 
tema del empleo es un tema muy sentido; la seguridad a pesar de que hemos hecho esfuerzos muy grandes por parte 
del gobierno del estado y de los municipios para detener el tema de la inseguridad pues también es algo que no 
podemos soslayar y que debemos tener un punto muy claro en esto. El tema de mejores salarios, que aunque haya 
empleos bueno los que tienen ese empleo pues ya están pidiendo y reclamando un mejor salario. El tema de una 
posibilidad de vivienda y desarrollo que insisto sea más armónico, de que se pueda tener un trabajo y vivienda lo más 
cercano posible para evitar los costos. Esto es más de lo que en esta región piden y por supuesto y la oportunidad, como 
es la capital del estado, de que los jóvenes tengan la posibilidad de estudios de más nivel y no solo quedarse en 
preparatoria. El gobierno del estado requiere del apoyo de diputados federales y senadores que hagan la gestión 
necesaria para tener más recursos extraordinarios para lograr metas que se ha planteado el gobernador del estado. ¿De 
llegar al Congreso de la Unión, cómo comenzarías en la siguiente legislatura? Mi inicio tendría que ser primero 
poder buscar formar parte de estas comisiones de desarrollo metropolitano, la de equidad de género, la de vivienda que 
son las que me interesan. Pachuca el mayor número de personas que tenemos en el distrito somos empleados de 
gobierno municipal, estatal o federal, o prácticamente la otra parte es el comercio, entonces si me interesa el participar 
en el desarrollo económico porque es un área en el que pudiéramos enfocar el trabajo en Pachuca y Mineral de La 
Reforma. Quiero iniciar formando parte de las comisiones que sé que pudiera participar con buenas ideas, buenas 
propuestas y sobre todo que pudiéramos traer a este distrito mejores opciones. ¿Cómo será tu campaña de cara a 
las elecciones del 1 de julio? Arrancamos con el toque de puertas porque así va a ser la campaña de mucha cercanía 
con la gente, evitaré en lo posible eventos masivos que no nos aseguran verdaderamente el gane. Lo que nos puede 
asegurar ganar es dirigirnos a los ojos de las personas, saludarlas, darles la mano y hablar directamente con la gente, sin 
eventos masivos que evitaremos en lo posible. Por parte de mi candidatura los ciudadanos tendrán una campaña de 
propuestas, de trabajo, de escuchar lo que la gente nos quiere decir porque al final de cuentas ganando el primero de 
julio vamos a ser sus representantes, vamos a ser su voz, vamos a ser quien luche por lo que ellos esperan y estaremos 
dedicando estos 87 días de campaña visitando el mayor número de casas posible para dar a conocer las propuestas. 
¿Por qué la gente tendría que votar a favor de Mirna Hernández Morales? Siento que deben votar por Mirna 
Hernández porque soy una mujer de convicciones, una mujer de trabajo, de retos pero sobre todo soy una mujer de 
resultados, la gente puede confiar en Mirna Hernández porque en los lugares donde he podido trabajar lo he hecho para 
la gente. (Misael Zavala, página 12) 

Criterio-Hoy, primera visita de AMLO a Hidalgo: Andrés Manuel López Obrador (AMLO), candidato de la alianza 
Movimiento Progresista, realizará hoy la primera de tres visitas programadas a Hidalgo como parte de su campaña 
electoral. La cita será a partir de las 16:00 horas (4:00 pm) en la plaza principal de Actopan y, de manera paralela, se 
dará el banderazo de inicio a la campaña de los siete candidatos de izquierda en Hidalgo a diputados federales y los dos 
al Senado. A tres días de campaña esta visita es, también, la primera que hace uno de los cuatro candidatos a la 
presidencia. De acuerdo con los organizadores, se espera una asistencia superior a 15 mil personas para escuchar al 
político tabasqueño. Todavía no se define en qué otros municipios del estado estará el candidato a la presidencia. Sin 
embargo, todas sus visitas serán “austeras”, ya que no se cuenta con los recursos que tienen, por ejemplo, los 
candidatos del PRI y PAN para trasladarse a distintas zonas del país, dijo Francisco Garduño, representante de 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en el estado. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Empleos a mayores, proponen: Para muchos adultos resulta un martirio el conseguir empleo por su edad, y 
“esto tiene que cambiar”, según expresaron ayer David Penchyna y Omar Fayad, candidatos del PRI al Senado por 
Hidalgo. Ambos aspirantes dijeron tener claro que desde el Senado impulsarán leyes para que la experiencia y 
capacidades de las personas mayores sean reconocidas y les permita tener un mejor empleo, junto con una mejor 
remuneración. Durante el arranque de campaña de David Penchyna y Omar Fayad ambos candidatos se manifestaron a 
favor de ofrecer propuestas concretas para el empleo ante jóvenes, mujeres, adultos y adultos mayores de Huejutla, 
Zacualtipán, Ixmiquilpan, Tula y Tizayuca. Las personas mayores de 40 años, dijeron, enfrentan serias dificultades para 
ser contratadas y contar con un empleo bien remunerado que corresponda a su experiencia y conocimientos adquiridos 
en su vida, por eso es necesaria una Ley que garantice condiciones de equidad para que cualquier adulto tenga 
oportunidad de empleo bien pagado, coincidieron en señalar los abanderados del tricolor. Penchyna y Fayad expusieron 
sus propuestas a ciudadanos de las siete regiones que visitaron, extendiendo una invitación a sumar esfuerzos para 
lograr cambiar a México y así poder tener “el México que merecen, un México próspero, seguro, de paz y estabilidad 
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social”, según expresaron en uno de sus discursos. (redacción, página 05) 

Crónica-Cifras de Calderón son sólo publicidad, crítica Penchyna: Felipe Calderón no sabe o se niega a reconocer 
que las cifras económicas que publicita están paradas encima de un pueblo pobre, inseguro y con desigualdad económica 
vergonzante. Sus supuestas buenas cifras están paradas en más pobres, más muertos, y menos inversión pública que 
nunca en la historia de México, acusó el candidato priista al senado, David Penchyna Grub. En entrevista exclusiva con La 
Crónica de Hidalgo, Penchyna criticó el reciente informe del presidente, “espero que adelantarlo signifique que su gestión 
ya terminó”. Igualmente, habló sobre las propuestas, “claras y sólidas” que darán sustento a su discurso durante ésta 
campaña, “porque nosotros no denostamos ni hacemos guerras sucias; tenemos claro qué hace falta en el país y cómo 
hacerlo”. Sobre el informe de Calderón acotó que reunió 11 mil funcionarios de todo el país, gastando 43 mil millones de 
pesos en publicidad para tratar de vender un país que no existe. Hay que informarle a Calderón que el México en el que 
él vive es uno donde hay más de 55 mil muertos en una guerra frustrada con una torpeza bárbara, con una falta de 
inteligencia para saber combatir al crimen organizado. Hay que informarle que la violencia en México no se va acabar con 
más violencia, terminará con una estrategia de inversión y de generar los empleos perdidos. A lo mejor él no lo sabe pero 
en su sexenio se perdieron más de 3 millones de empleos, enfatizó. Habría que decirle que en lugar de tener guardados 
en el Banco de México 140 mil millones de dólares, si sacara el 10 por ciento de esa cantidad podríamos cubrir que todos 
los jóvenes de este país tuvieran garantizado entrar a la educación media superior, porque hoy no es posible debido a la 
falta de recursos y planteles. “Que las magníficas cifras económicas de las que habla están sustentadas, están paradas 
encima de un pueblo pobre, inseguro y con una desigualdad económica vergonzante. Que sus supuestas buenas cifras 
están paradas en más pobres, en más muertos, y en menos inversión pública”. Me parece que si el señor presidente le 
apostó a hacer un evento publicitario porque entraría a una veda electoral, por respeto a libertad a los procesos 
electorales donde el gobierno no puede operar y decidió adelantar su informe, pues por lo menos hubiera dicho la 
verdad. Lo que más molesta es que el Presidente de la República cree en aquel adagio que dice “que una mentira 
repetida mil veces se convierte en realidad”, pero menosprecia e ignora al pueblo de México que diariamente vive una 
realidad distinta. Ojalá fuera responsable y sensible, y en lugar de gastar esa cantidad de mentiras para hacerse 
publicidad personal o para decirnos que ahora se le antojó que su mujer sea presidenta, la utilizara para hacer miles de 
obras que siguen pendientes desde hace años en muchos estados, incluido Hidalgo. FIN DE LA HISTORIA. El 
candidato por el senado sostuvo que ojalá éste sea el término de una historia muy triste para México. El PAN no merece 
seguir gobernado, no tiene derecho; el PAN en 12 años fracasó. En el país hay más desempleo, más pobreza y una 
terrible inseguridad donde nuestros hijos no pueden salir libremente a las calles. México no puede volver a votar por el 
PAN. Este es un país que merece un cambio, la democracia no es más que poner o quitar gobernantes y el pueblo de 
México tiene una premisa de cambio y cualquier encuesta señala que entre el 70 y 80 por ciento demanda un cambio. En 
el caso de la candidata presidencial blanquiazul, Josefina Vázquez Mota, simplemente representa más de lo mismo, 
afirmó. “Fracasó como secretaria de Desarrollo Social en el sexenio de Fox y luego con Calderón fue titular de Educación 
con los desastrosos resultados que conocemos. Como legisladora, en el último periodo ordinario de sesiones del año 
pasado en 116 votaciones, apenas votó seis veces, si no cumplió el papel de diputada, muchos menos cubrirá el de 
presidenta”. El retroceso que marcaría en la historia democrática de México la continuidad del PAN sería una vergüenza 
para los mexicanos al no poder concretar el cambio necesario. CAMINO AL SENADO. Penchyna Grub es reconocido por 
su capacidad intelectual y de trabajo como uno de los activos del PRI nacional más destacados. Ya al fragor de la 
campaña electoral que emprende hacia la cámara alta, destacó las propuestas que impulsará, en caso de alcanzar su 
meta. “Porque esto es de acciones, de propuestas concretas, no de promesas”. Expuso que los migrantes marchan a 
Estados Unidos para buscar las oportunidades que no encuentran en México, generando problemas como la 
desintegración familiar y arriesgando su vida o a ser víctimas sistemáticas de violaciones a sus derechos. La propuesta es 
promover una ley para que no paguen impuestos las remesas que envían al país. Impulsar una ley para que ninguna 
escuela de México e Hidalgo carezca de servicio de computación e Internet. “Nos comprometemos a que si el gobierno 
no te cuida, que te pague”. Un bono de subsidiariedad a las víctimas del crimen y el secuestro. Una ley con un subsidio 
mayor a la vivienda popular para las madres solteras, porque ellas tienen doble carga; laboral y económica. Ahí hay 
propuestas concretas, pelearemos que en el próximo plan nacional carretero se incluya de una vez la terminación de la 
vía corta a Huejutla; ampliación a tres carriles mínimo de la México-Pachuca. Una carretera que en 30 años no creció. 
Exigiremos la aceleración de la construcción de la refinería, donde los ineptos de la federación no saben ni hacer la 
barda, y vamos a condicionar nuestro voto en el senado a que se le cumpla a Hidalgo. Promoveremos una ley de castigo 
penal a todo funcionario federal que sin razón subejerza presupuestos. La ineptitud del gobierno no tenemos porque 
pagarla los ciudadanos. (Andrés Torres, primera plana) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Valdés Zurita del IFE insiste a gobiernos dar seguridad: El presidente del IFE, Leonardo Valdés aseguró 
que la seguridad del país es responsabilidad del gobierno federal y de las autoridades de los gobiernos de los estados y 
municipios de la federación, pues al IFE le corresponde organizar elecciones. “Yo quisiera ser muy claro: Frente al 
presidente de la república, del secretario de Gobernación, de la procuradora General de la República, a la fiscal 
especializada en Delitos Electorales, he declarado enfáticamente que la responsabilidad de organizar las elecciones es del 
Instituto Federal Electoral y la responsabilidad de preservar la seguridad de los ciudadanos es de las autoridades del 
gobierno federal y de las autoridades de los gobiernos de los estados y los municipios”. El funcionario electoral mencionó 
que no busca estridencia con estas declaraciones, ni es irresponsable, sino simplemente es una declaración que se hace 
frente a la autoridad que tiene la responsabilidad justo por eso. “Debe quedar claro que el Instituto Federal Electoral está 
trabajando para organizar las elecciones y otros actores, sobre todo gubernamentales deben, en los términos que 
establece el artículo dos del Cofipe, apoyar a esta institución para que se pueda realizar el trabajo de organización de las 
elecciones”, urgió. INICIA FISCALIZACIÓN El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó iniciar la 
fiscalización expedita de 261 informes de precampaña para establecer si lo candidatos a diversos cargos cometieron 
irregularidades en materia de gasto. En sesión extraordinaria, los consejeros electorales aprobaron revisar 49 informes 
del PAN; 101 del PRI; 51 del PRD; 35 del PT; 21 de Movimiento Ciudadano, y 4 del PVEM. Los resultados se darán a 
conocer el 11 de mayo en sesión del Consejo General. Las sanciones que van desde la multa a la pérdida del registro. 
(Leslie Gómez, página 22) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-"Bandera Blanca" en 50 de 62 balnearios: De los 62 parques acuáticos hidalguenses, 50 cuentan con el 
distintivo de Bandera Blanca, es decir que cumplen con más del 90 por ciento de la normatividad sanitaria tanto en sus 
aguas como en los servicios de alimentación, sostuvo la titular de la Comisión para la Protección Contra Riesgos 
Sanitarios (Copriseh), Armida Zúñiga Estrada. “De acuerdo con el censo que tenemos compartido con la Asociación de 
Balnearios y Parques Acuáticos de Hidalgo, tenemos 62 balnearios en diferentes corredores turísticos… Estamos por 
hacer un evento0 de entrega de reconocimientos de bandera blanca a balnearios y parques acuáticos, tenemos 
identificados a 50 establecimientos que serán reconocidos este año”, dijo. La encargada de las normas sanitarias indicó 
que la certificación de bandera blanca se les da a aquellos parques acuáticos que no sólo cumplen con las normas 
sanitarias en sus aguas, sino en aspectos como infraestructura, servicios, hospedaje y restaurantes. “La norma técnica 
establece que se les entregue la bandera blanca a los establecimientos que cumplan con el 90 por ciento, de tal manera 
que la norma nos señala aspectos de infraestructura, aspectos de desinfección del agua, lo que se refiere a seguridad, 
capacitación de personal, a tener las bitácoras de lavado, desinfección y mantenimiento, pero si tienen servicios de 
alimentación y hospedaje que ocurren en la mayoría de nuestros balnearios, también esto se vigila y está considerado 
dentro de la norma técnica estatal”. Para Zúñiga Estrada, el operativo es constante, pues incluso cada fin de semana se 
despliegan inspectores para verificar las condiciones en las que operan los centros acuáticos, pero en épocas 
vacacionales, como en Semana Santa, se pone más atención por seguridad del turista. “Todos los fines de semana 
tenemos a personal haciendo vigilancia a personal de estos establecimientos, el reconocimiento tiene una vigencia de un 
año, prácticamente cada12 meses los entregamos, hay establecimientos que lo han mantenido desde que comenzamos”. 
Al ser Hidalgo una de las entidades con mayor número de balnearios del centro del país, desde hace algunos años se 
puso en marcha el programa bandera blanca, como medida preventiva de posibles problemas sanitarios. “Somos 
prácticamente el único estado que lo maneja de esa manera con una vigilancia sanitaria permanente, a los balnearios 
que cumplen la norma por arriba del 90 por ciento de los requerimientos y que la calidad del agua está dentro de norma, 
es decir que después de un análisis se determina que no hay presencia de cosas que pongan en riesgo la salud”, explicó 
la funcionaria. Aunque la bandera blanca certifica el cumplimento de casi todas las normas sanitarias estipuladas por la 
Secretaría de Salud, el no tenerla no significa que no haya buena calidad del agua, especificó Zúñiga Estrada. “El que no 
tengan la bandera blanca no significa que no estén cumpliendo, realmente ha habido un trabajo muy importante por 
parte de la Asociación de Parques Acuáticos y Balnearios que ha involucrado a todos los establecimientos. El estándar 
que buscamos es que cumplan con el 90 por ciento de la norma, aquellos que no llegan están en una evolución 
permanente”, dijo. “Lo más importante es que están desinfectando sus aguas, lo que pasa es que les falta infraestructura 
de otro tipo, pero en calidad del agua están cumpliendo”, agregó la funcionaria, quien finalizó “la bandera blanca es un 
distintivo que se ve desde que se entra al balneario”. (Alejandro Suarez, página 08) 

Milenio-Escuelas revisarán autodiagnósticos de 64 Ayuntamientos: El director general del Instituto Hidalguense 
para el Desarrollo Municipal (Indemun), José Luis Guevara Muñoz, informó que 14 instituciones de educación superior del 
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estado evaluarán los autodiagnósticos que 68 ayuntamientos realizan como parte del Programa Agenda Desde lo Local. 
Esta labor consiste en verificar que las autoevaluaciones compuestas por 298 indicadores cuenten con las evidencias 
solicitadas en la metodología establecida en el programa y así ayudar a los municipios a contar con información objetiva 
sobre la situación que guardan en materia económica, social, administrativa y ecológica. Las universidades y tecnológicos 
validarán a través de sus equipos de trabajo darán el visto bueno a cada municipio. El funcionario reconoció el 
compromiso de las instituciones de educación superior con el desarrollo del estado, con sus municipios y con la mejora 
continua de los servicios que prestan a la ciudadanía hidalguense. Para llevar a cabo la verificación del Programa Agenda 
Desde lo Local, el Indemun capacitó en días pasados a universidades públicas y privadas, para que cuenten con las 
herramientas necesarias en la revisión de los autodiagnósticos que elaboran los ayuntamientos. En dicha capacitación 
también se contó con la presencia de capacitadores del Institutito Nacional para el Federalismo y Desarrollo Municipal 
(INAFED) del gobierno federal. Para avanzar en este programa, dijo el titular del Indemun, es indispensable que la 
verificación la realice una instancia de educación superior con el fin de garantizar la objetividad de esta tarea y enfatizó 
que los objetivos de este programa son los de contribuir al desarrollo de los municipios y constituirse en una herramienta 
útil para dirigir e implementar los programas de los tres ámbitos de gobierno. Actualmente 68 ayuntamientos que 
participan en la Agenda Desde lo Local trabajan en la elaboración detallada del autodiagnóstico de sus municipios con la 
finalidad de ubicar sus acciones y servicios en los parámetros establecidos a nivel nacional e internacional. En tanto, las 
instituciones de educación superior participantes organizan a sus equipos de trabajo de verificadores titulares y de apoyo 
con la finalidad de que apliquen puntualmente la metodología de la Agenda Desde lo Local. Hace un par de semanas, la 
Secretaría de Gobernación federal, llevó a cabo la jornada de capacitación para los enlaces municipales del programa. 
Personal del organismo estatal presentó a los asistentes la “Plataforma de Conocimiento y Comunicación del Indemun” 
(PCC Indemun), herramienta tecnológica que los enlaces podrán utilizar para aclarar dudas, comunicarse y transparentar 
los procedimientos, pero sobre todo, para tener en tiempo real respuestas a las interrogantes que pudieran surgir en los 
trabajos de la Agenda Desde lo Local. La PCC Indemun combina Skype y Blogger para crear un espacio de comunicación 
continua. A través de Skype se puede establecer comunicación con mensajes instantáneos, conversaciones de voz y 
videoconferencias, así como la transferencia de archivos y compartir la pantalla de trabajo. El Blog desarrollado contiene 
las respuestas a las preguntas más frecuentes. (Gustavo Godínez, página 10) 

Criterio-Inicia Congreso 2º periodo: Este domingo, en punto de las 11:00 de la mañana, iniciará el primer periodo 
de sesiones ordinarias correspondiente al segundo año de actividades de la LXI legislatura del congreso local de Hidalgo, 
en donde se prevé que llamen a las suplencias de los diputados que solicitaron licencia. Fueron cuatro legisladores 
quienes, para competir en las elecciones de diputados federales y senadores, dejaron su cargo en fechas recientes. Ellos 
son Vianey Lozano Rodríguez (Panal); Emilse Miranda Munive (PRI); Damián Sosa Castelán (PAN), y Arturo Aparicio 
Barrios (PT). La primera en solicitar licencia fue la panalista, a quien calificaron como juanita. Ella va como candidata a la 
diputación federal por el distrito de Tepeapulco y afirmó que “pase lo que pase” no regresará a la curul local. Su suplente 
es Mario Vera García, hijo de la ex líder estatal de la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) Mirna García López. A esta sobrevino la licencia conjunta de Emilse Miranda y Damián Sosa, quienes se verán las 
caras en las boletas, ya que ambos contendrán como candidatos propietarios a la diputación federal del distrito de 
Tulancingo. Sus suplentes son la priísta Elisa Licona Suárez, y el panista Pedro Hiram Soto Márquez. Finalmente Arturo 
Aparicio, quien va como suplente en la fórmula al Senado del perredista Isidro Pedraza. Quien llegará a la curul local por 
el PT será Humberto Pacheco Miralrio. Todas las suplencias se integrarán a los trabajos en los siguientes días. (Antonio 
Alcaraz, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

“No se genero información”  

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Quieren imponer por TV a Peña: AMLO: Andrés Manuel López Obrador anunció que usará las redes sociales 
como medio de comunicación alternativo para informar a los ciudadanos, ya que, acusó, la televisión está controlada y 
quieren imponer a Enrique Peña Nieto como presidente de México. “No más engaños, no más mentiras, que no sea a 
través de la televisión como se decida quién deba gobernar el país, en ningún momento se justifica que con la publicidad 
se suplante el derecho que tiene el pueblo a elegir libremente a sus autoridades. Por eso llamo a todos los integrantes de 
la redes sociales a informar”, dijo en conferencia de prensa. “En las redes sociales se puede hacer una extraordinaria 
labor de información, hay una televisora que no saca nada que no le convenga a Peña Nieto, lo cuida, no lo toca ni con el 
pétalo de una rosa”. El candidato de las izquierdas afirmó que el priista representa más de lo mismo: corrupción, 
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injusticia, desempleo e inseguridad. A través de la redes sociales, ejemplificó, se puede informar realmente quién es el ex 
gobernador del Edomex. “Hay que refrescarle la memoria a la gente porque se piensa que Peña Nieto salió de la nada, 
no se conoce que fue Secretario de Administración de Montiel”, indicó el candidato y denunció que en televisión se hizo 
de su persona una leyenda negra y se distorsionó su imagen. Sólo 20 por ciento de la población se enteró que el 
candidato del PRI no lee libros, dijo, tras su pifia en Guadalajara porque en noticias televisivas no se difundió mucho. 
“Cuando Peña no supo decir los títulos de tres libros, en la redes sociales se difundió mucho, como en la tv no salió, salió 
obligado (...) no se enteró la gente”, dijo. La televisión, aseveró, ha hecho de este personaje priista una telenovela. 

¿QUIÉN ES PEÑA? “Mucha gente no sabe realmente lo que representa porque todo es un empaque con un producto 
chatarra adentro, bien adornado, bien arreglado, todo a través de la mercadotecnia, pero con un producto que resultaría 
muy dañino para el país”, señaló. “Ahora se atreve a decir que él representa un cambio con rumbo, pero ¿con rumbo a 
dónde?, al despeñadero, porque él es representante del grupo que ha llevado a México a la actual tragedia nacional”, 
expuso. López Obrador visitará este sábado el municipio Tlajomulco, Jalisco, para luego trasladarse a Irapuato, en 
Guanajuato. (Mariel Ibarra). OJOS CON LOS MAÑOSOS Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial del 
Movimiento Progresista, Les pidió a sus simpatizantes tener cuidado con los mañosos que les ofrecen apoyos, despensas, 
cemento y demás artículos en tiempos electorales para ganar su voto. “Todo se queda arriba, sólo reparten migajas en 
épocas de elección, en temporadas como esta, por eso también, mucho ojo, porque estos mañosos tienen ese truco bien 
ensayado”, advirtió el tabasqueño ante unos 15 mil simpatizantes que se congregaron en la Arena Vicente Fernández. 
“Primero empobrecen a la gente y luego cuando hay elecciones reparten migajas, despensas, materiales de construcción, 
dinero en efectivo para obtener los votos, seguir en el poder y seguirse robando el presupuesto”. El exjefe de Gobierno 
del Distrito Federal afirmó que cuenta con 3 millones 600 mil promotores y 2 millones 600 mil afiliados, a quienes les 
pidió trabajar durante la campaña para lograr la transformación del país. “Llevamos 3 millones 600 mil protagonistas y 2 
millones 600 mil representantes, con esas mujeres y esos hombres vamos a lograr la transformación del país”, manifestó. 
El color naranja predominaba en el auditorio y fue notoria la ausencia de dirigentes del PRD local, quienes a pesar de 
apoyar a López Obrador postularon a su propio candidato a la gubernatura al romperse la coalición que impulsaba a 
Enrique Alfaro al puesto. El candidato presidencial expresó que apoya la campaña de Alfaro y no la del perredista 
Fernando Garza, porque el primero es quien salió mejor posicionado en las encuestas. La gira del tabasqueño continuará 
esta tarde con un mitin en Irapuato, Guanajuato. (José David Estrada). (redacción, página 21) 

Criterio-Los trabajadores de Mexicana anulan el acto de Josefina: Trabajadores de Mexicana de Aviación se 
introdujeron en una reunión de Josefina Vázquez Mota con organizaciones ciudadanas y provocaron disturbios, lo que 
causó que se cancelara el encuentro proselitista. Miguel Ángel Yúdico, secretario general del sindicato de tierra, y David 
Silva, secretario de trabajo y conflictos, comenzaron a gritar que personal de la candidata los quería sacar y los agredió. 
Un grupo de alrededor de 15 personas sacó entonces una manta, una cartulina y un folder reclamando solución para la 
empresa de aviación. Personal de seguridad, que primero trató de sacarlos, dio instrucción de quedarse al margen, por lo 
que los propios invitados empezaron a empujar a los manifestantes. Por momentos subía de tono el jaloneo, mientras en 
otros sólo gritaban “Josefina, Josefina” para evitar que los reclamos de los inconformes oyeran sus acusaciones de que 
los gobiernos panistas son lo peor que le ha pasado al país y que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes está 
bloqueando la compra de la aerolínea para solucionar el problema. Tras media hora de protesta, el organizador, Rogelio 
Gómez Hermosillo, comenzó el discurso, pero los manifestantes no paraban sus protestas; diez minutos después el 
orador exhortó a los presentes a posponer la reunión. (redacción, página 21) 

Criterio-Chamulas piden a Enrique Peña Nieto no olvidar a indígenas:; En representación de los pueblos 
indígenas, Raquel Cruz recibió en San Juan Chamula al candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, y le pidió que de llegar a 
la presidencia no se olvide de este sector de la población autóctona. El abanderado tricolor recibió el bastón de mando 
del Alcalde de San Juan Chamula, máxima significación que realizan los pueblos originarios a sus autoridades. “Lo 
primero que encontré al llegar a San Juan Chamula fue el rostro de las mujeres y de los niños que son nuestro futuro, 
desde aquí les agradezco que me apoyen en el inicio de esta campaña”, dijo Peña ante unas cinco mil personas, en su 
mayoría indígenas. “Esta campaña es de compromisos, lo que voy a hacer en cada estado de la república, en distintas 
regiones, no podemos hacer de una política algo que no podemos cumplir”. El candidato dijo que una de las premisas 
durante su campaña será atender a toda la población por igual. “Vengo a decirle a los chiapanecos que voy a hacer un 
gobierno cercano, un gobierno dedicado a atender a toda la ciudadanía”, expresó. …Y OFRECE EDUCACIÓN DIGNA El 
candidato de la Alianza compromiso por México, Enrique Peña Nieto, firmó ante notario público el compromiso de 
impulsar la educación en el Estado de Chiapas. Ante miles de priistas y simpatizantes del PVEM, Peña Nieto señaló que en 
este compromiso se darán escuelas dignas que tengan luz, agua, baños e instalaciones en buen estado. “Es mi primer 
compromiso para Chiapas, esto nos va a permitir combatir el analfabetismo”, dijo. “Me comprometo para que México 
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tenga una educación digna y así pueda regresar a esta tierra que es Chiapas, donde vamos a empezar a cambiar las 
cosas”. Peña Nieto, luego de un discurso de más de 20 minutos acompañado por el presidente municipal de San Juan 
Chamula, Dagoberto Hernández, firmó el documento ante el notario número 42 del Estado de Chiapas. “K’olabal (que 
significa gracias en tzotzil), dijo y se marchó (redacción, página 22) 

Reforma-Fallece el ex Presidente De la Madrid: El ex Presidente Miguel de la Madrid falleció esta mañana a los 77 
años de edad. El ex titular del Ejecutivo federal murió alrededor de las 7:20 horas, en la Ciudad de México, como 
consecuencia de afecciones respiratorias que le aquejaban desde hace tiempo. De acuerdo con integrantes de la 
dirigencia nacional del PRI, los servicios funerarios se llevarán a cabo en la biblioteca de la casa del ex Mandatario, a 
partir de las 14:00 horas. "Lamento profundamente la muerte del ex presidente Miguel De La Madrid. Enfrentó duras 
adversidades durante su mandato. Descanse en paz", expresó el Presidente Felipe Calderón a través de su cuenta en 
Twitter. "Expreso mis más profundas condolencias a la familia De La Madrid, especialmente a Enrique, destacado ex 
colaborador de esta Administración". "Lamentable la muerte de Miguel de la Madrid, mi pésame más sincero a sus 
familares", dijo Andrés Manuel López Obrador en entrevista con W Radio. El 17 de diciembre, al menos dos 
Gobernadores priistas, el candidato presidencial, Enrique Peña Nieto, y hasta el Presidente Felipe Calderón dieron por 
muerto a De la Madrid. "Nuestro más sincero pésame a la familia de Don Miguel De la Madrid Hurtado, un gran PRIista y 
Ex Presidente de México. Q.E.P.D.", difundió la cuenta @PRI Nacional, la cual desconoció más tarde el propio partido. 
Miguel de la Madrid Hurtado nació el 12 de diciembre de 1934 en la ciudad de Colima, y ocupó la Presidencia del País de 
1982 a 1988. (redacción, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… Que apenas al segundo día comenzaron a escucharse las quejas de que en los actos masivos del 

candidato Enrique Peña Nieto todo el protagonismo y los reflectores son para él. 

Del presídium han quedado fuera los dirigentes estatales del PRI, así como candidatos locales que, si tienen suerte, 

pueden caminar con Peña Nieto por la pasarela de saludos. Pero al llegar al templete son inevitablemente detenidos. 

Lo peor es que a los inconformes les dicen que la orden viene directamente del candidato. 

:Que, en cambio, los dos primeros días han servido para conocer la primera arma secreta de Peña Nieto: Angélica 

Rivera. 

La Gaviota tomó el micrófono en uno de los actos del viernes en Guadalajara y ayer colocó en internet algo así como el 

diario íntimo del matrimonio. El primer capítulo fue un recorrido de Peña Nieto por las recámaras de las hijas, que 

medio se quejaban de que las sacaran en pijama, mientras Angélica hacía la narración en off. 

Debe ser parte de lo que el coordinador de campaña, Luis Videgaray, describió como el “vamos a empezar el partido 

como si fuéramos cero a cero”. 

:Que quienes señalan que Andrés Manuel López Obrador volvió a romper con el PRD por arrancar su gira por Jalisco 

en Tlajomulco, flanqueado por el ex alcalde de ese municipio y actual candidato de PT, Movimiento Ciudadano y Alianza 

Ciudadana a la gubernatura de la entidad, Enrique Alfaro, se equivocan. 

Si bien oficialmente el candidato perredista al gobierno del estado es el ex alcalde panista de Guadalajara Fernando 

Garza, éste solo cuenta con el respaldo del PRD local, no así de la dirigencia nacional, que siempre apoyó a Alfaro para 

que representara las siglas del sol azteca. 

López Obrador simple y sencillamente desapareció del mapa a Fernando Garza, para desvivirse en elogios 

para Enrique Alfaro. 

:Que quien no recibió precisamente un trato distinguido en el homenaje póstumo a Jorge Carpizo en la UNAM fue el ex 

gobernador de Veracruz Fidel Herrera. 
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No solo no tuvo acceso al auditorio donde se realizaba la ceremonia, sino que sufrió la indiferencia del gobernador del 

Estado de México, Eruviel Ávila, quien prefirió sostener una larga plática con el jurista y gran amigo 

de Carpizo, Diego Valadez.  (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva: MENSAJE o destape en Chiapas. Al menos se le vio como un espaldarazo. Durante la gira 
del candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, el senador con licencia del PVEM, Manuel Velasco Coello, se 
apareció en San Juan Chamula, en una reunión con indígenas. El hecho movió a la clase política chiapaneca. Algunos se 
preguntaban qué hacía el aspirante presidencial con alguien que ha sido impugnado ante los tribunales electorales. Como 
usted sabe, el grupo del mexiquense empuja duro para dejar la candidatura chiapaneca en manos del joven político. Los 
priístas fieles a don Enrique tienen amplías expectativas de recuperar el gobierno del estado. ¿Mensaje o destape?  

SEGURAMENTE usted no lo recordará, pero hizo un trabajo eficaz y discreto. John Feeley, el ex poderoso número dos de 
la embajada de Estados Unidos en México, está a punto de dar un salto en su carrera diplomática. En las próximas 
semanas, don John se convertirá en un alto funcionario del Departamento de Estado. El Senado estadounidense ratificó a 
Roberta Jacobson como subsecretaria de Estado para América Latina, después de seis meses de haber sido nominada por 
el presidente Barack Obama. ¿Cuál es la importancia? Feeley será subsecretario adjunto en el área de Jacobson.  

EL JALISCIENSE pronto cobró la factura. Favor con favor se paga. El candidato del PT y Movimiento Ciudadano al 
gobierno de Jalisco, Enrique Maro, organizó a Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de las izquierdas, un 
lleno en la Arena VFG, propiedad del famoso charro Vicente Fernández. El cantante hizo fácil el acceso a las instalaciones 
para un acto proselitista. Nos cuentan que don Enrique ayudó con la construcción de un puente, cuando estuvo al frente 
de la alcaldía de Tlajomulco, para una de las -''-das a la arena. Ahora nomás hay que saber si el cantante de rancheras 
también apoyará a don Andrés Manuel. ¡ay Jalisco, no te rajes! 

A LOS PERREDISTAS de Quintana Roo se les complica cada día más la candidatura al Senado. Gregorio Sánchez 
Martínez, Greg, su principal carta a la primera fórmula, renunció hace algunos días con el argumento de que no necesita 
el fuero para defenderse de las acusaciones de desvío de 89 millones de pesos cuando era alcalde de Cancún, sumado a 
las investigaciones que le sigue la SEDO y las millonarias demandas en su contra, promovidas por el contratista Esteve 
Santander. Y ahora la posible segunda opción, Luz María Berinstain, conocida como La Güera, ha sido impugnada por 
otros perredistas. Nos dicen que todo se trata de un pleito entre Los Chuchos.  

FINALMENTE no la pasó tan mal. Los integrantes del equipo de campaña de la candidata presidencial del PAN, Josefina 
Vázquez Mota, no vieron tan negativo el hecho de que un grupo de trabajadores de Mexicana reventara un evento de la 
panista con integrantes de la sociedad civil. Nos comentan que ella aprovechó el impasse para grabar spots, que más 
adelante serán entregados a la autoridad electoral. En esta ocasión escogió un municipio del Estado de México, bastión 
de su rival priísta, Enrique Peña Nieto. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… EN LA Procuraduría General de la República, que comanda Marisela Morales, nomás no 
entienden qué pasa con el gobierno de Veracruz, a cargo de Javier Duarte. 
Y ES QUE, a pesar de que las autoridades veracruzanas han pedido a voz en cuello la devolución de aquellos 25 millones 
de pesos en efectivo que aparecieron de manera misteriosa en un avión en Toluca, tal parece que ya no los quisieran. 
A PESAR de que en varias ocasiones los han invitado a ratificar formalmente la petición de que les devuelvan ese dinero, 
que supuestamente iba a ser usado para sufragar gastos en el carnaval del puerto y en las fiestas de Tlacotalpan, los 
funcionarios estatales no han cumplido con ese requisito. 
MÁS ALLÁ de eso, les han solicitado en varias ocasiones documentos para acreditar que las dos personas que llevaban el 
dinero eran efectivamente trabajadores del gobierno del estado, y es hora de que los papeles no llegan. 
CUENTAN que, incluso a varias reuniones concertadas para tratar el asunto, los enviados de Veracruz se han perdido y 
no llegan a tiempo o han tenido contratiempos que, de plano, les impiden asistir. 
COMO que mucha falta no les hace el dinero... ¿O será que hay algo que no quieren que se sepa? Es pregunta que se 
quedó sin "cash". 
A DOS días de iniciadas las campañas presidenciales, va quedando claro que Angélica Rivera, esposa del candidato del 
PRI, Enrique Peña Nieto, será su coprotagonista en esta historia. 
ADEMÁS de que le tocó tomar el micrófono en el acto con mujeres del viernes en Guadalajara, "La Gaviota" también 
comenzó un videoblog con el que, afirma, quiere mostrar lo que ven sus ojos y compartir lo que siente su corazón. 
LOS VIDEOS están tomados con su teléfono celular, y la actriz sale bastante a cuadro narrando lo que sucede y sus 
impresiones sobre los actos de campaña. 
O SEA que en los próximos meses estaremos viendo mucho de la aspirante a primera dama y no nada más de su marido. 
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EL CONCEPTO clave en la campaña presidencial de Josefina Vázquez Mota ha generado una serie de dudas entre 
panistas y no panistas por igual. 
EL HECHO de que la idea fuerza sea la palabra "Diferente" ha dejado pensando a muchos en si lo que busca la candidata 
es diferenciarse de los otros tres contendientes... o del gobierno del Felipe Calderón. 
A LO MEJOR es de todos los anteriores. 
VAYA quemón le están poniendo al ex aspirante a la jefatura de Gobierno del Distrito Federal Martí Batres. 
Y NO, no tiene que ver con el hecho de que perdió la candidatura tanto al GDF como a la Delegación Iztapalapa, o a que 
su corriente se quedó prácticamente sin nada en la Ciudad de México. 
LA COSA es que uno de los anuncios panorámicos con su foto que está colocado sobre Avenida Constituyentes tiene 
sobrepuesta una leyenda que dice: "Martí Batres no paga sus cuentas". 
SIN DUDA, una balconeada espectacular para el perredista, quien ahora busca una diputación local. (redacción, página 
10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… Que hoy durante la visita de Andrés Manuel López Obrador al municipio 

de Actopan se espera que esté toda la cargada de la izquierda hidalguense, donde el aspirante al Senado por Hidalgo, 

Isidro Pedraza aprovechará la multitud para hacerse promoción, pues dicen que en el comienzo de su campaña no ha 

sido como él y su equipo de campaña esperaban. Dicen que ojalá la visita deAMLO a tierras hidalguenses puedan darle 

ánimos al perredista para su campaña, aunque dicen que todavía no se preocupa, pues apenas van tres días de 

proselitismo. 

Que en el municipio de Huejutla hay descontento hacia el presidente municipal, Alfredo San Román, pues dicen 

que últimamente se le ha ocurrido hacer algunas reuniones los fines de semana con los directivos para saber de su 

trabajo, sin embargo, dicen que todos salen regañados y con malos tratos por parte del edil, quien les exige mucho a 

pesar que algunos apenas les paga lo mínimo siendo que son directores. Dicen que lo que más coraje les da es que 

algunos amigos del edil, con un nivel más bajo perciben un salario más alto. 

Que la primera visita del candidato a Presidente de la República por el PRI, Enrique Peña Nieto podría ser para el 

primero de mayo, pues algunos priistas ya están corriendo el rumor entre sus compañeros militantes, sobre todo en 

el valle del Mezquital, que es la región en la que podría estar el aspirante presidencial. Dicen que muchos ya están 

muy emocionados, pero sobre todo la candidata de esta zona, Dulce Muñiz, de quien dicen no tiene mucha experiencia 

en estrategias de campaña. 

Que el alcalde de Apan, Fernando Hernández ha sostenido una serie de encuentros con el encargado de 

la Conagua en la zona, en los que según ya acordaron que durante los días de Semana Santa cortarán el suministro de 

agua en la región para evitar que los pobladores la desperdicien, sobre todo el Sábado de Gloria. Dicen que aunque 

esperan que la medida genere mucho descontento entre la población podría ser una buena estrategia para evitar que se 

desperdicie mucha agua. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… Aunque ya se ha aceptado más el hecho de incinerar los restos humanos, aún la mayoría de la 
población no lo acepta y prefiere hacerlos de manera tradicional por lo que es necesario inculcar esta forma práctica” 

Jorge Sánchez 
Director del panteón de Tulancingo, sobre el abandono de los espacios. 

El que no tengan la bandera blanca no significa que no estén cumpliendo, realmente ha habido un trabajo muy 

importante por parte de la Asociación de Parques Acuáticos y Balnearios que ha involucrado a todos los establecimientos” 

Armida Zúñiga 

Titular de la Copriseh, sobre los balnearios que cumplen las normas sanitarias. 

Josefina Vázquez Mota está montada en el aparato del gobierno federal y Enrique Peña Nieto montado en la estructura 
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de los gobiernos estatales, nos enfrentamos a dos estructuras de monopolios” 

Isidro Pedraza 

Candidato a senador de la izquierda, sobre el arranque de las campañas electorales. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Un respiro al planeta antes de que sea demasiado tarde (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Jorge Romero: El carisma y empeño de Romero Romero lo posicionan como uno de los diputados federales 
hidalguenses más destacados, situación y experiencia que han servido además para ser elegido como coordinador en el 
estado de la campaña priista rumbo a la presidencia. Su trayectoria como político y encargado de cuestiones ligadas al 
ámbito educativo son, sin duda, sus mejores cartas de presentación ante la sociedad. 

 

Abajo-Julio C. Estrada: Contagiado quizá por esa especie de letargo que prevalece al interior del Congreso local, el 
representante por Tepeji poco brilla en el tiempo que lleva como legislador. El problema es que su falta de apoyo causó 
estragos ya en la población, la cual demanda gestiones que al inicio cacareó, pero que en el plano real quedaron como 
simples promesas incumplidas. Ojalá Estrada Basurto modifique el paso. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerias: SALIDA Apenas hace unas horas inició el periodo vacacional de Semana Santa y ya las 
carreteras locales están saturadas de vehículos. Los destinos más visitados en Hidalgo son los balnearios y el Corredor de 
la Montaña, donde cada año hay cifras millonarias de paseantes y derrama económica. 
ENCUESTAS 
Ya fueron filtradas las primeras encuestas al inicio de campañas en Hidalgo y hay optimismo en el PRI pues sus 
candidatos al senado van con mucha delantera en la intención de voto. El problema radica en los distritos de Tulancingo 
e Ixmiquilpan donde el relevo en las candidaturas obligó a una nueva medición, aún no concluida. Un foco amarillo en 
estas encuestas tricolores es la mínima distancia entre el PAN y el PRI en el Distrito VI Pachuca. Al parecer, la lucha 
electoral será muy cerrada, ya que la oposición en éste distrito sube cada día. Quizás sea necesaria una operación 
política oficial como la que se aplicó en la elección municipal anterior. 
ENCARGO 
El diputado federal priista Héctor Pedraza también tiene una responsabilidad dentro del equipo del candidato presidencial 
Enrique Peña Nieto. Pedraza Olguín será el encargado del programa de compromisos firmados que caracterizó al ex 
gobernador del Estado de México durante su campaña a aquel cargo y que hoy renueva en su intención de ser presidente 
de México. 
RECONCILIACIÓN 
Todo parece indicar que los hermanos Cipriano y Pascual Charrez Pedraza ya limaron asperezas, pues al interior del 
ayuntamiento es notorio el apoyo que recibe el alcalde de Ixmiquilpan por parte de los regidores del PT, fieles seguidores 
del ahora candidato de las izquierdas. No está por demás pensar que en breve el munícipe Cipriano estaría apoyando a 
Pascual para llegar a la diputación federal por este distrito. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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